

HISTORIA

2 A y B

Trabajo Nro 11

Fecha de entrega: 5 de octubre 2020

Mailspao-chaves@hotmail.com

...laurafernandez5387@gmail.com

UNA NUEVA SOCIEDAD

La conquista de América alteró profundamente la vida de los pueblos indígenas que habitaban estas tierras. Los españoles desestructuraron sus sociedades y edificaron una nueva, muy jerarquizada, que reservaba las posiciones de mayor poder a la minoría blanca. Sin embargo, tanto los indígenas, como los mestizos, mulatos, zambos y los esclavos, buscaron formas de resistir, adaptarse, sobrevivir o reinventar su mundo de acuerdo con las nuevas condiciones.-

Lee el siguiente texto...

La irrupción de los españoles: el comienzo de los cambios

La llegada de los europeos a América provocó grandes cambios en la organización de las sociedades originarias. El sistema colonial desestructuró —es decir, modificó sustancialmente— sus formas de relaciones económicas, políticas y sociales, sus creencias religiosas y sus visiones del mundo. Desde entonces, el mundo americano que existía antes del arribo de los españoles fue destruido. Como leste en el capítulo 5, la superioridad de las armas europeas, las formas de organización militar de los pueblos originarios y, sobre todo, la colaboración de los grupos indígenas dominados por los principales Estados americanos (como los aztecas y los incas), inclinaron la balanza a favor de los colonizadores. En reemplazo de las sociedades originarias emergió un **nuevo orden**, el colonial, organizado sobre la base de una fuerte división entre conquistadores y conquistados.

Los conquistadores reordenaron la sociedad, poniendo en la cúspide de la pirámide social a la administración colonial, seguida por los encomenderos, terratenientes y eclesiásticos, que gozaron de los privilegios que les daba el color de su piel. Y como la población blanca, criolla o peninsular, era minoritaria, el mantenimiento del orden se ejerció con extrema violencia. La movilidad social, en tanto, no existía en esta estructura social.

La evangelización fue uno de los grandes objetivos de la colonización y su estudio nos permite ver las profundas contradicciones que aparecieron cuando dos concepciones del mundo, tan distintas entre sí, entraron en contacto y una trató de imponerse sobre la otra. Los intentos de la Iglesia católica por imponer su doctrina y la resistencia de los nativos a interrumpir sus prácticas ancestrales crearon diversos niveles de adhesión entre los indígenas, así como la emergencia de creencias que mezclaban lo autóctono con lo nuevo.

Las diversas sociedades originarias fueron interrumpidas su continuidad desde el momento de la llegada de los europeos en sus territorios. Construcción de un nuevo mundo de acuerdo con las nuevas condiciones.

12

Responde las siguientes preguntas:

- 1) Qué quiere decir desestructurar?
- 2) Por qué se dio ese cambio?
- 3) Qué surgió entonces?
- 4) Elabora una pirámide de la nueva sociedad .

5) Qué provocó la Evangelización?

Una de las consecuencias más importantes de la conquista fue la disminución de la población nativa.-

Investiga cuáles fueron las causas de esta catástrofe demográfica?